



## **INFORME DE GESTIÓN Y ACTIVIDADES DESARROLLADAS POR LA ASOCIACIÓN VECINAL LA PAZ AÑO 2022 - 23.**

Estimados socios y socias, pasados tres años desde la pandemia, en el último periodo afortunadamente, casi hemos recuperado la normalidad y hemos podido volver a la programación de las actividades cotidianas.

Desde la Junta de nuestra Asociación, deseamos de una manera sincera, que tanto vosotros como los familiares cercanos os encontréis completamente recuperados.

**EN EL MOMENTO ACTUAL SE DESARROLLAN CON NORMALIDAD LAS SIGUIENTES ACTIVIDADES:**

Escuela de música; Escuela de arte; Cerámica; Pilates; Yoga; Taller de memoria; Rondalla de jota; (destacar el gran número de niñas y niños que participan tanto en pintura como en música, actividades que no se desarrollan en otros espacios del barrio.)

### **ACTOS 50 ANIVERSARIO DE NUESTRA ASOCIACIÓN.**

Las personas que componemos la Junta de la Asociación nos sentimos orgullosos de formar parte de este instrumento asociativo creado hace tantos años, que ha sabido adaptarse y mantener su vigencia como un espacio de encuentro entre los vecinos y vecinas del barrio, así como ser un elemento de empuje para defender un barrio mejor para todas y todos. En el 40 aniversario ya se realizaron actos y documentos de carácter histórico. Para la celebración del 50 Aniversario de nuestra Asociación (1972-2022) desde la Junta, nos marcamos como objetivo realizar un recorrido por la transformación social y urbanística que hemos experimentado en el Barrio, y la posibilidad de celebrarlo con un festival de música al aire libre en el Parque de la Paz, abierto a toda la ciudadanía.

**El 20 de junio** realizamos una charla y presentación de Fotografías Antiguas del barrio, con el título “**Cómo hemos cambiado**” presentada por la Asociación Anteayer Fotográfico Zaragozano. También contamos con el pase de videos de nuestro amigo Joaquín Salvado sobre las graveras y el antiguo campo de futbol.

Dada la limitación de nuestros recursos económicos, antes de iniciar la programación de un festival, buscamos fuentes de financiación en el Ayuntamiento, tanto en la Junta de Distrito, como en la Consejería de Participación Ciudadana. Lamentablemente, nuestro entorno más cercano, y donde participamos de manera activa y cotidiana, en el mes de febrero se nos comunicó que el presupuesto de la Junta de Distrito estaba cerrado, y por lo tanto no había ninguna ayuda para apoyar financieramente a la Asociación en la organización de este concierto. Así pues, ha sido Participación Ciudadana quien ha colaborado en la financiación del equipo de sonido del citado

festival. Los gastos por la intervención de los diferentes grupos, los ha asumido la Asociación. **El festival lo realizamos el 25 de junio en el Parque de la Paz**

### **Actividades de carácter solidario desarrolladas en el año 2022.**

- **Campaña de material escolar.** Junto con la FABZ se ha desarrollado una nueva campaña de entrega de material escolar, recogido en las papelerías y la administración donde la Asociación ha contribuido de manera económica y de apoyo. Se ha entregado material en los colegios públicos del barrio: Instituto Blecua; CEIP Domingo Miral; CEIP Ramón Sainz de Varanda; CEIP Luis Vives; Colegio de Educación especial ATADES; El material escolar entregado se entrega a la Dirección del centro escolar y en colaboración con el AMPA se encargan de su distribución.
- **Cruz Roja.** Mantenemos nuestro apoyo al proyecto de enseñanza de español para personas refugiadas. (pendiente de nuevos refugiados)
- **Curso de brecha digital.** En colaboración con la FABZ hemos realizado un nuevo curso de manejo de móviles y Tablet... es de destacar la profesionalidad de los docentes y el gran interés que muestran los alumnos.
- **Prácticas socio-laborales.** Un año más, la empresa de trabajo de integración (TIEBEL) ha realizado con sus alumnos y alumnas las prácticas en el salón. Biblioteca y entrada.

JORNADAS DE OTOÑO. (Para la preparación de estas jornadas contamos con la colaboración de nuestro socio Agustín Martín)

Se abrieron con una interesante y didáctica conferencia de la profesora de antropología **Carmen Gallego**, centrada en el papel de la mujer en las Migraciones. En las siguientes jornadas se presentaron por sus autores, tres interesantes libros: Comenzando por la publicación coral de **“La Biblioteca sumergida de Lechago”** con amenas y divertidas anécdotas, y que además contó con la presencia del conocido cinéfilo **Luis Alegre** hijo de este pueblo turolense, el cual nos introdujo al rico mundo del cine en Aragón.

La presentación de la novela histórica **“Jaque al reino”** de **Chesus Yuste**, sirvió para sumergirnos en la apasionante historia del antiguo Reino de Aragón y sus intrigas de poder.

En la última jornada, **Manuel Bernad**, presentó su último trabajo literario con los relatos del libro **“De Carrasca”**, que se enmarcan en las zonas ribereñas de “La Huerva”, con una visión “cuasi” etnográfica del pasado y presente de las gentes que la habitan.

Para finalizar estas Jornadas el propio Manuel Bernad acompañado de otros miembros de su grupo de música antigua **“Inestable Consort”** nos deleitaron con la interpretación de unas piezas de su repertorio.

### **OTRAS CHARLAS Y PRESENTACIONES:**

- ¿Qué es el documento de voluntades anticipadas? ¿ cómo se hace?  
**Realizada el 13 de mayo** por la Asociación DMD.
- Presentación del Libro de Eduardo Bayona “100 maneras de pagar menos por la luz, el gas y la gasolina” **Realizada el 16 enero 2023**

- Charla sobre la violencia de género el 25 de marzo. Impartida por Santiago Boira, en colaboración con la Cátedra de igualdad de la universidad y la FABZ.

**Contactos y seguimiento Instituto Blecua:** Visita del centro, pregunta parlamentaria y nota de prensa.

#### **SANIDAD:**

- Éxito de la convocatoria del pasado enero para explicar la situación de la Atención Primaria en nuestro centro de salud. Enmarcada dentro de la Campaña de la Comisión de Sanidad de la FABZ.
- Reparto de octavillas en el centro de salud en colaboración con la FABZ para demandar mejoras en la Sanidad primaria.
- Participación en la manifestación y en la concentración convocada por la Plataforma en Defensa de la Sanidad.
- Participación en el consejo de salud de atención primaria de Torrero-La Paz y en la comisión de salud de la FABZ

#### **ACTIVIDADES CON EL TEJIDO ASOCIATIVO DE TORRERO.**

- **Torrero Espacio de Memoria.**  
La Asociación memorialista ARHMA, el Cantero, A.V. Venecia y nuestra Asociación, ha desarrollado un proyecto donde se definen y sitúan en nuestro barrio diferentes lugares en los cuales sucedieron acontecimientos que tienen una consideración de carácter Históricas. Se editó un folleto desplegable con una pequeña reseña de los citados lugares y su historia. En el mes de enero, el Boletín Oficial de Aragón publicó el reconocimiento de Torrero como lugar de Memoria. Estamos pendientes de realizar un acto público para su difusión.
- 
- **Homenaje y recuerdo a Basanta.** El 14 de mayo con la participación de familiares amigos y vecinos del entono en el lugar de su asesinato junto al Canal Imperial, intervino el secretario general del P.C. en Aragón.
- **Abrazo al Roble.** 24 de abril . Un ejemplar singular de la ciudad de Zaragoza que se encuentra junto al pabellón Pepe Garcés. En la orilla del Canal. Ha servido como punto de partida para la reivindicación de la mejora del entorno.
- **Hoguera Solsticio de verano.** Lamentablemente el Ayuntamiento un año más nos denegó el permiso para la hoguera. pese a las reiteradas demandas de la Asociación solicitando que se tomaran las medidas necesarias para cumplir con los requisitos demandados por bomberos (intervención en el Pleno municipal solicitando soluciones). Realizamos un acto de protesta en el parque, celebramos el Solsticio de Verano (con bocadillos) y homenajeamos a nuestro vecino **Joaquín Salvador** con el reconocimiento como nuevo Druida. En estos momentos parece que se están tomando medidas para solucionar las dificultades en la realización de la Hoguera en el Parque de la Paz, como venía siendo habitual los años anteriores a la Pandemia.
- **Bajada del Canal imperial.** 40 aniversario .

Dado el carácter especial de esta Bajada se programó una serie de actos a lo largo de varios meses.

- Exposición de carteles y fotografías de la bajada realizada en el Centro Cívico 22 de mayo.
  - Charla y mesa redonda sobre la historia de la Bajada realizada en el cine Venecia.
  - Conferencia del arquitecto Ramón Betrán sobre el patrimonio histórico artístico del Canal Imperial.
  - Desarrollo de la bajad, éxito de participación y problemas administrativos y de seguridad.
- **Conmemoración de la República independiente de Torrero.** En la plaza de la Memoria Histórica, su nuevo emplazamiento se ha leído el manifiesto nombrado embajadores y realizado las actuaciones del coro libertario y las cabareteras
  - **Seguimiento del sellado de alcorques** con cemento en varias calles (mas de 120) lo que impide replantar nuevos árboles. Asamblea – concentración – reunión con Natalia Chueca – pasacalles

### **PARTICIPACIÓN EN LOS PLENOS DE LA JUNTA DE DISTRITO Y COMISIÓN DE URBANISMO.**

**Como temas más destacados,** dentro del pasado año se han tratado:

- Comedor social en el centro de convivencia del Centro Cívico. Una demanda de nuestra Asociación de hace varias legislaturas.
- Acuerdo para adaptar el parque de la Paz para la Hoguera.
- Ejecución de reforma integral tramo de la calle Cuarte.
- Tala de los árboles muertos en la orilla del Canal IMPERIAL.
- Plan de asfaltado de Torrero.
- Solares abandonados en el barrio. Bosque de los zaragozanos y jardín japonés frente al Parque de la Paz. Despropósito del alcalde Señor Azcón, saltándose a todas las vías de participación.
- Nuevo aparcamiento en la zona final de la Cuarta Avenida. en la explanada del pinar, y abandono del conjunto del espacio.
- Actos 25 años del Centro Cívico de Torrero.

### **PARTICIPACIÓN EN LA FABZ Y TEMAS DE CIUDAD.**

Asistimos de manera habitual, a los Plenos que se celebran cada mes, en la Comisión de la mujer y en la Comisión de sanidad.

Participamos en la Asamblea anual con un importante número de delegados y presentamos una moción sobre la guerra en Ucrania.

**Como temas más destacados a nivel del conjunto de la ciudad de Zaragoza en el presente año resaltan:**

- Recuperamos, casi con normalidad la Fiesta de la CINCOMARZADA.
- Nuevo Presupuesto Municipal (sin dotación presupuestaria para el barrio).
- Reforma de la plaza Salamero.
- Ordenanza de veladores.
- Aprobación plan para la Romareda.
- Ampliación del Parque Pignatelli
- Movilidad: creación de la Zona de Bajas Emisiones, sin avances en la reorganización de líneas del bus prometida a principios de legislatura.

Junta Directiva